

“Tenemos que sacarnos de encima a los mafiosos que no nos quieren dejar crecer”

Por: Mario Hernandez. Rebelión. 18/07/2018

Lo afirmó en Carcarañá (Santa Fe) el presidente Mauricio Macri en el acto de reapertura del frigorífico Mattievich que estuvo cerrado durante 7 años, ahora en manos de Supermercado Coto, que absorbió 540 trabajadores. ¿Se estaba refiriendo a su propio gobierno y al FMI? Para nada. Volvió a defender su política económica: “Estamos en el rumbo correcto, vamos a avanzar contra viento y marea”, sostuvo. “Hoy tenemos claro cuál es el rumbo” (sic) y vinculó a los piquetes y los juicios laborales con comportamientos mafiosos.

“La Patria no se rinde”

La concentración convocada bajo el lema “La Patria no se rinde” en el Día de la Independencia fue masiva. Reunió a integrantes de las organizaciones sindicales, sociales y políticas que llamaron a la manifestación y a personas autoconvocadas que reclaman el cambio del rumbo económico del Gobierno.

La convocatoria retomó la protesta contra el acuerdo con el FMI que, el 25 de mayo pasado, reunió a una multitud en el Obelisco. Con la invitación abierta a acercarse con banderas argentinas a cantar el Himno, se instaló un escenario montado junto al Ministerio de Desarrollo Social, donde se programaron shows de música en vivo. A modo de cierre, se cantó el Himno y se leyó una proclama.

Mientras tanto, desde la Casa de Tucumán, el presidente Mauricio Macri admitió el mal momento del país y para ponerlo en palabras eligió una metáfora marítima: “Estamos pasando una tormenta fruto de muchas circunstancias, entre ellas hay temas de nuestra gestión, de mercados externos y de gobiernos anteriores”, señaló y completó: “El rumbo del barco está claro, sigue siendo el mismo”.

El acto fue la única actividad presidencial en una visita exprés a la provincia. A pesar de eso, la Casa de Tucumán tuvo 2.500 policías especialmente destinados a la custodia del mandatario y vallas varias manzanas a la redonda para evitar las protestas y escraches contra el presidente.

Los actos contra Macri comenzaron el viernes, cuando ATE Tucumán montó una radio abierta en la puerta misma de la Casa Histórica para denunciar la situación que viven los estatales tucumanos, para manifestarse en contra del acuerdo con el FMI y para repudiar “la contradictoria visita de un presidente vende patria a nuestra provincia, la Cuna de la Independencia”.

Conflictos docentes

El Congreso Extraordinario de CONADU Histórica que sesionó el viernes de la semana pasada resolvió el no inicio del segundo cuatrimestre con cese total de actividades, a partir del 6 de agosto. Asimismo, convocar a una marcha nacional universitaria de docentes, estudiantes y no docentes, en defensa de la Universidad Pública y contra el ajuste.

La medida fue anunciada frente al Ministerio de Educación de la Nación, en un acto conjunto con la otra federación docente, CONADU.

La resolución de no comenzar el 2º cuatrimestre expresa el hartazgo y bronca de la docencia universitaria y preuniversitaria que desde noviembre tienen congelado el salario, que como *propina* se les ha dado un adelanto del 5%, y que desde hace 60 días el gobierno nacional y los rectores no convocan a la comisión paritaria del sector.

Ratificaron el pedido de un 30% de aumento salarial con cláusula gatillo y le dicen no al ajuste presupuestario en las universidades nacionales.

En medio de una huelga docente de varias semanas, y el Ministerio de Educación ocupado hace un mes, el Gobierno de Chubut decidió descontar los días de paro desde el 16 de mayo.

Tras el fracaso de las paritarias, el gobernador Arcioni otorgó un incremento salarial de \$1.200 al básico, más una cifra remunerativa de \$1.500.

En la localidad de Rawson, los docentes nucleados en Atech anunciaron el comienzo de una huelga de hambre ante la noticia de que el gobernador Mariano Arcioni establecerá por decreto el aumento de sueldos de los maestros de la provincia.

Trabajadores de Télam

Desde el presidente de Télam, Rodolfo Pousá, hasta los mandos medios periodísticos, han decidido no presentarse en la agencia desde el 26 de junio. “Ellos están haciendo un abandono de tareas”, sostuvo Esteban Giacchero, delegado por el SiPreBA.

El Directorio de la Agencia Nacional de Noticias Télam despidió a 357 trabajadoras y trabajadores de las áreas de Periodismo y Administración, de las cuales un centenar son mujeres jefas de hogar. El desguace es único en la historia de los medios de nuestro país y es sintomático del ahorcamiento que este gobierno viene realizando desde 2015 con ajuste, recorte y castigo a la libertad de expresión.

Según datos del Sindicato de Prensa de Buenos Aires (SiPreBA), en estos últimos dos años y medio se han perdido unos 3.000 puestos de trabajo en medios de comunicación, sumado al cierre de numerosas redacciones. Cabe destacar que esta situación afecta principalmente a las trabajadoras de prensa que representan un promedio del 35 % de quienes se quedaron desempleadas.

El ajuste y vaciamiento también puede ser leído como una manera de disciplinar específicamente a las mujeres, que encuentra su primer antecedente en el 8M de este año, cuando el Directorio de la empresa sancionó a ocho trabajadoras que participaron de las actividades previstas para ese día de protesta. Seis de ellas fueron despedidas.

En medio de las protestas que realizaron dirigentes y militantes de ATE, CTEP y la CCC, Jorge Triaca, titular de la cartera de Trabajo, visitó Tucumán y brindó una breve conferencia de prensa, donde justificó los despidos en Télam: “El Estado Nacional encontró un organismo que había crecido en más de 500 trabajadores, y como se trata de una actividad con mucho impacto a partir de las modificaciones en la tecnología, hubo una necesidad de **analizar su dotación**” (sic).

Mientras, el titular del Sistema Federal de Medios Públicos, Hernán Lombardi,

avanza en la decisión de contratar a una empresa de marketing y comunicación, con la intención de renovar la imagen de una eventual nueva etapa de la agencia estatal de noticias.

En tanto, la reputación de los trabajadores comenzó a ser atacada en Twitter con posts por su ideología, su militancia sindical, su contratación en el gobierno anterior y se los acusa de “chorros”. Los trolls de Marcos Peña a full.

¿”Revolución de los aviones”?

Los Sindicatos Aeronáuticos Unidos (APA, APTA, UPSA, APLA, ATCPEA, ATEPSA y UALA) lanzaron un plan de lucha en rechazo a la política aerocomercial del Gobierno, que contempla un paro de actividades para hoy viernes 13 de julio, que afectará a unos 80.000 pasajeros en el inicio de las vacaciones de invierno.

La medida de fuerza de los sindicalistas llega poco después que el Gobierno informó que a partir del 15 de agosto se eliminarán las tarifas mínimas de referencia para los vuelos de cabotaje adquiridos con 30 días de anticipación, lo que significará una reducción en el precio de los pasajes tal como solicitaron las compañías low cost.

Entre los reclamos figuran la banda tarifaria; el achicamiento del grupo de bandera y la falta de un plan de Empresa Pública; el ingreso de empresa bajo Convenios Colectivos de Trabajo; la exigencia a las empresas extranjeras para que realicen las inversiones en las filiales nacionales; el respeto a la reciprocidad en los acuerdos bilaterales; entre otros puntos.

“Es una falsa imagen, de que se puede viajar barato a cualquier lado y a cualquier costo, porque estas prácticas esconden precarización de todas las áreas, como atención al usuario, seguridad y tercerización laboral”, afirmó Pablo Biro, titular de la Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA).

Al mismo tiempo, denunció que “el Gobierno viene haciendo un ajuste en las aerolíneas desde que asumieron” y agregó que “el presupuesto de Aerolíneas se pide en pesos en el presupuesto nacional, pero gasta en dólares”. Sobre esto último explicó que “con la devaluación que hicieron, Aerolíneas perdió un gran porcentaje de su presupuesto”.

Respecto a la influencia negativa que tienen las low cost sobre la línea de bandera consideró que “Aerolíneas Argentinas tiene la obligación de cubrir las líneas

rentables y también las no rentables”, mientras que las de bajo costo “solamente buscan explotar las rutas rentables”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Marcha

Fecha de creación

2018/07/18